

## Le volontariat : levier d'ouverture au monde et de vivre-ensemble

Le contexte d'inquiétude et d'incertitude qui s'est renforcé en France à la suite des élections européennes et de l'annonce par le Président de la dissolution de l'Assemblée Nationale, touche l'ensemble des citoyen·ne·s et des organisations de la société civile.

Nos organisations promeuvent des initiatives d'engagements à l'international et sur nos territoires, sur la base de valeurs et de principes ayant pour horizons le vivre-ensemble, le dialogue et la paix, œuvrant au quotidien pour une société plus ouverte sur le monde et plus solidaire avec les autres peuples.

En temps de paix aussi bien qu'en temps de crises ou de conflits, nous voulons plus encore, dans ce contexte, redire avec force à quel point l'engagement volontaire est une réponse positive et puissante aux nombreux défis que traverse notre époque.

Par l'ouverture au monde et à l'interculturel, le volontariat est une réponse à la tendance au repli sur soi. Par l'engagement désintéressé et partagé qu'il suppose, il est une réponse à l'individualisme rampant. Par les parcours qu'il permet d'accomplir, il est une réponse à la quête de sens de nos concitoyens, en particulier des jeunes. Par le pouvoir d'agir qu'il renforce, il est une réponse aux aspirations démocratiques de notre époque.

Démarche solidaire, citoyenne et engagée, le volontariat permet aux volontaires et aux partenaires qui le mettent en œuvre, à la fois de discerner, de comprendre et d'agir sur les injustices ou les déséquilibres sociaux, économiques, environnementaux ou démocratiques.

Même éloigné·e·s géographiquement de par leur présence sur les différents continents, tous les volontaires de nos organisations sont autant de représentant·e·s de ce que signifie pour nous l'espoir d'un monde meilleur.

Quelle que soit l'issue du moment que nous vivons, nous resterons uni·e·s et engagé·e·s dans la promotion de ces valeurs et principes.